

# 2月のあんなことこんなこと

TOMONI

# ともにだより

平成 28 年 3 月 1 日  
北海道大学保育所 ともに

## 2月3日 節分の豆まきをしました！

24名の保護者の方々に見守られながらみんなで鬼たいじをしました。  
各クラス、鬼のお面をつけホールに集合し全員で豆まきの歌をうたいました。ひよこぐみ、りすぐみの順で始まり、鬼役のそらぐみさんにむかって「おには～そと～」と新聞で作った豆を投げました。うさぎぐみ以上のお友だちはおとうさん、おかあさん鬼が相手です。「ひやふや」の歌に合わせホールの真ん中に移動し、歌が終わると同時に「それ～！」「おには～そと！」ととても元気な声が響きました。きっとそれぞれの心の鬼をたいじできたことでしょう。ご協力いただいた保護者の皆様ありがとうございました。



## 2月17日 お誕生会をしました！

2月生まれのお友だちは、Nちゃん(3歳)とKちゃん(1歳)のふたり。  
そらぐみさんのエスコートで前に出てお名前などのインタビュー。次に「好きな食べものクイズ☆」Nちゃんの好きなきゅうりを正解したのはうさぎぐみのお友だち。Kちゃんの好きなかぼちゃを正解したのはFちゃんでした♪そしてともにこたちから「たんじょうびのうた♪」のプレゼント。いつもはスタッフからのお楽しみがあるのですが、今回は特別ゲスト☆北大吹奏楽団の皆さんが来てくれました。かっこいい楽器をもつての登場に大興奮のともにこたち。「これは何と言う名前の楽器かなー？」と童謡や人形劇を入れながら楽器紹介。ともにこたちの慣れ親しんだ曲を聴き、最後は「がんばれ！がんばれ！ともに～！！」と応援マーチを演奏してくれて、いつもより長い誕生会でしたが、小さいクラスの子も達も最後までノリノリの楽しい1日となりました♪



## 2月24日 雪中運動会をしました！

雪不足が心配されましたが、前日夜から降り続いた雪が子ども達の長ぐつの上まで積もった園庭で雪中運動会が行われました。今年は「冬期ともにオリンピック」と銘打って、金・銀・銅のメダルを目指してみんなはりきって競技にのぞみました。ふかふかの雪の中にかくしたみかん探しは、りすぐみさん・うさぎぐみさんも参加。みつけたみかんをだじそうにかかえていました。ともにこで表彰式。表彰台に上がりメダルをかけてもらって手を振る姿は可愛いアスリートでした。



# おしらせ

## 第5回 保育所ともに卒所式が行われます！

3月18日(金)10:00～11:00、平成27年度保育所ともに卒所式が行われます。  
卒所式は、つきぐみの子ども達、卒所のご家族の皆様、並びにご来賓の皆様で行います。朝は卒所の子ども達を除き、いつもと同じ時間に登所してください。卒所の子ども達、ご家族の皆様は開始15分前までにお越し下さい。式の後には、通常の保育をします。ひよこ、りす、うさぎ、にじぐみは、朝から通常の保育を行います。よろしくお願ひ致します。

## おもちゃを購入しました！

春に開催された父母会バザーの寄付金で、積み木を購入させていただきました。毎年保護者の皆様のご協力が、子ども達の笑顔につながっていることを感謝いたします。ありがとうございました。



少しずつ日が長くなり、春の訪れが待ちどおしいこの頃です。それでもまだまだ雪遊び真っ盛り！ほかほかの日差しの中でも、雪が降り積もる中でも全身を使って元気に遊んでいます。雪の園庭から室内に入ると、ホールや廊下にはかわいいおひな様が飾られ、春の雰囲気になります。

この1年間を振り返ると、楽しいことがいっぱいありました。初めて6クラス編成となり、それぞれに新しい帽子をかぶった「進級おめでとう会」から新しい1年が始まりました。たくさんを経験し、泣いたり笑ったり、発見と驚きを感じながらそれぞれに心とからだ成長し、思い出がたくさんできました。

3月はお別れの月、今年度は10人のともにこが卒所式を迎えます。最後の1ヶ月も笑顔いっぱい過ごしてほしいです。そして、4月には一つお兄さんお姉さんになることに期待を膨らませ、輝く笑顔のともにこが大きく花開くよう見守りながら、年度末のこの時期を大切に過ごしていきたいと思ひます



# 3月の予定



1日(火)～7日(月)	身体測定(身長・体重を計ります)
3日(木)	ひなまつり
9日(水)	誕生会 10:00～
18日(金)	卒所式 10:00～11:00
25日(金)	うさぎ・にじ・つき・そらぐみお弁当の日(お天気が良ければ外で食べます) 持ち物・・・お弁当・おしぼり・水筒(水かお茶)・敷物を全てリュックに入れてください (うさぎぐみは敷物はいいません。)
31日(木)	新年度準備協力日(保育時間 8:00～13:00 にご協力ください)

★午睡用バスタオル2枚は、毎週金曜日に洗濯をお願いいたします。

保育所ともにのホームページを開設しています！

アクセスはこちら・・・<http://tomoni.ist.hokudai.ac.jp/link.html>

## ひよこぐみだより



6人でスタートしたひよこぐみさん。ひとりまたひとりと新しいお友だちが増え、10月には9人になりました。毎日楽しくにぎやかに過ごしています。

4月、ねんねの赤ちゃんばかりだった子ども達が寝返りができた！つかまり立ちができた！たっちした！等々・・・おうちの方と一緒に日々の成長を喜び合いました。順に始まった離乳食はみんなたくさん食べられるようになりました。最近では「おかわり、もっと～」ということもあります。

水遊びにお散歩、そして雪遊び。どの季節も大好きな外でとびきりの笑顔を見せてくれます。最近ではお友だちとのやりとりがみられたり、絵本やわらべうたに「もう一回」と人差し指でリクエストしたり、どの子も成長を感じさせてくれます。

残り一ヶ月楽しく過ごしましょうね。

## にじぐみだより



にじぐみになったばかりの頃、まだオムツをつけていたりおもらしをすることもありました。おきがえは洋服が脱げなくて袖を引っ張ってもらったり、お散歩は「ぐらぐらの公園行きたい～！」と、大きい子がふれあい公園に行くのをうらやましがっていましたね。お友だちとけんかして泣くのはいつものこと…。思い出すとなんだかなつかしいです。今ではみんなパンツをはき、きがえは自分で出来、雪まつりにも行けちゃいます。けんかのときは…まだ泣くこともありますが、自分たちで話し合っ解決することも出来るようになってきました。本当にいろいろな力がついたと思います。遊びでも、椅子取りゲームや鬼ごっこなどルールのある遊びを「みんな」で楽しめるようになったところに成長を感じます。つきぐみになっても、お友だちと仲良く、ときにぶつかりながら関係を深めていって欲しいと思います。

つきぐみまで残り一ヶ月！一日一日を大切にみんなと楽しく過ごしていきたいと思います。



## 給食室ミニだより

今年度もあと一ヶ月になりました。そらぐみさんはもうすぐ卒所ですね。

毎日、子どもたちが給食を取りにきてくれます。元気いっぱいのにじぐみさん。照れながらありがとうと言ってくれるつきぐみさん。しっかり挨拶ができるそらぐみさん。年間たくさん食べてくれてありがとう。



## りすぐみだより



あっという間の一年間。春にはまだハイハイの子がいるととてもとても小さく幼いりすぐみでした。水やどろんこ遊びなどたくさんの外遊びでとてもたくましくなりました。毎日の生活の中でお友だちとあそぶ楽しさ、散歩の気持ち良さ、ルールやお約束など経験を通して少しずつ身に付き、今では自分でできることもずい分と増えました。運動会や行事に参加し、ひとつ終わるごとに成長がみられ子どもの“力”はすごい！と感じさせてくれました。心も体もたくましく育ち、うさぎぐみになるとまた新たな経験をし成長していくことでしょう。

保護者の皆様にはあたたかく見守っていただき、ともに成長を喜び合い、またたくさんのお洗濯をしていただき、子ども達はのびのびと生活することができました。担任二人には至らない点もあったかとは思いますが、皆様のご理解ご協力に感謝いたします。ありがとうございました。

## 3月のテーマ 「一年をふりかえって」



## つきぐみだより

にじぐみさんと呼ぶ声に思わず「ハイ」と返事をしたり、おとなりのお部屋に入ってしまった「まちがっちゃった」とはずかしそうにしていたつきぐみのお友だちも、この一年いろいろな経験を通して好きなことを思う存分楽しむ心、苦手なことにも取り組もうとする心、仲間とあそぶ楽しさを育んで元気いっぱいにつきぐみさんになりました。

北大構内のお散歩に「もう疲れちゃったあ」と言っていた春。でもこの冬の雪まつり見学では「もっと見たかった」の声がたくさん聞かれました。秋から取り組んだなわとびは、もうひといきのお友だちが今もがんばっています。お友だちをさそってはじまる遊びは、気持ちのやりとりをしながら楽しいものとなっています。ひよこぐみに妹や弟がいるお友だちが多いこともあり、小さなお友だちへの優しさも自然に育まれてきました。

大きく成長したつきぐみさんは今そらぐみさんになることをとても楽しみにしています。あと一ヶ月、期待を一步一步成長する力にかえて大切に過ごしていきたいと考えています。

## お掃除ミニだより

少しずつ日が長くなり春が近づいているように感じられます。でも雪どけには時間がかかりそうですね。

土の中では小さな虫たちがそろそろ顔をのぞかせる準備をしているかもしれません。「ダンゴ虫はっけーん！」とか「変な虫いるー」など子ども達の大きな声が行きかうのはいつ頃になるかな～？



## うさぎぐみだより



4月。11名でスタートしたうさぎぐみ。

春、お友だちと手をつなぎ近くの公園から始まったお散歩も7月には“カモの池(大野池)”まで行けるようになりました。夏にはみんなが楽しみにしていたプール遊び。あこがれの大きなプールに入って毎日大喜びでした。秋は自然に囲まれた北大構内を歩き、どんぐりや落ち葉をひろってたくさんの自然にふれました。運動会ではみんなが大好きな“はらぺこあおむし”の競技でちょうちょに変身し、クリスマス会では“イカイカイルカ”のお遊戯をととても可愛らしく踊りました。ふたつの大きな行事を終えてひとまわりもふたまわりも大きくなったうさぎぐみ。雪が積もると毎日元気に園庭に飛び出し、ソリすべりなどを楽しみました。

また、春には「できない！」と泣いたり、言いたいことを言えずに立ったままだった子ども達も今では自分の事はほとんど自分でできるようになり、難しいことは「やってく～ださい。てつだってく～ださい」と言えるようになりました。春からにじぐみになることを楽しみにしている子ども達。あと一ヶ月うさぎぐみとして楽しい日々を過ごしたいと思います。

## そらぐみだより



ついこの間、水色帽子のそらぐみさんになったと思っていましたが、もうすぐ一年生になるのですね。

年上がないクラスになってどうかしら？と最初は少し心配もありましたが、そんな必要はありませんでした。みんなの中に「一番年上」という思いがすでにあつたようで、「給食は残さない」「早くきがえる」「一番になる」など、そんなにがんばらなくてもいいんだよ、と思うほどの気持ちの高さでした。言い争いやけんかがなくて、いつも一緒にワイワイ楽しくあそんでいる姿や「がんばって」と励ましあっている様子を、時々胸をあつくしながらほほえましく見えています。そんなそらぐみさんは新しいお友だちともすぐ仲良しになりました。本当にステキな仲間です。

お誕生会のお手伝いやクリスマス会の司会もすばらしく、みんなのあこがれのそらぐみさんになりました。こんな最高のみんなと一緒に過ごすことができて楽しかったです。幸せな気持ちをたくさんもらいました。本当にありがとう。